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POLÍTICA 
Cabeza. El Alcalde de Querétaro, Manuel González Valle expresó que efectivamente él y 
Armando Rivera Castillejos son amigos, pero dijo que esperarán los tiempos para decidir 
su futuro político, en lo que respecta a los procesos de elección de candidatos. (EL) 
 
Cabeza. Roberto Bravo, director de servicios de salud en el Estado, pidió licencia a su cargo 
desde el 1 de marzo y hasta el 30 de abril, con la intención de esperar las convocatorias para 
la candidatura por la alcaldía de Corregidora, aseguró el ex funcionario. (EL) 
 
Cabeza. El director de los servicios de salud de la Secretaría del ramo, Roberto Bravo 
Ramos, solicitó licencia por motivos personales, durante un par de meses del cargo que 
tiene, lo sustituye José Luís Guerrero. (MR) 
 
Entrevista. Viviana Rodríguez Montes, diputada federal del PAN por Querétaro, desde hace 
unos días comenta que es una oportunidad de participar; el periodo ordinario termina en 
abril, pero tratará de entrar en comisiones de acuerdo a su perfil. Reconoce que en el 
congreso federal es donde más licencias se han pedido para buscar un cargo de elección y 
aunque la ley no los obliga a pedir licencia, seguramente lo hacen para atender en su entidad 
al proceso. Respecto al día de la mujer, señala que sí hay mucho que festejar, pues son 
constructoras del bien común en todos los ámbitos que se desarrollan; han tenido que luchar 
mucho por sus derechos y hay grandes logros. Las mujeres tienen mucho que aportar y que 
bueno que el PAN no deja pasar estas conmemoraciones. No es cuestión de números, sino 
de querer hacer las cosas. Durante años no se consideró la capacidad de la mujer; su 
participación en la familia sigue siendo indispensable y lo es ahora también en la vida 
pública, pero no debe tomarse en porcentajes, sino con base en las capacidades. Hay 
criterios legales de cuotas de género, pero más allá de eso, es la responsabilidad de 
participar. Destaca la labor de Marcela Torres, quien es una líder política en Querétaro, sin 
duda. En cuanto al tema de la tenencia vehicular, comenta que la iniciativa de Gerardo 
Buganza del PAN es para que desaparezca ya, pero ya se aprobaron las leyes de ingresos 
de los Estados y por ello algunos gobernadores lo rechazan. Sí hay posibilidades de que se 
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derogue, pero debe hacerse un ejercicio muy claro para ver la posibilidad de que se haga 
este año. Dejar de pagar, afecta directamente a los Estados;  el PAN está a favor, pero debe 
estudiarse bien. Si se aprueba este año, muchos estados deberán hacer ajustes en sus 
gastos corrientes, en publicidad o en otros rubros. (EL) 
 
El Grupo Santiago anuncia su apoyo a José Calzada para ser candidato del PRI a la 
gubernatura del Estado y a Juan Arturo Torres Landa para la correspondiente a la 
presidencia municipal. (EL) 
 
Cabeza. José Guadalupe Castañón Robledo, precandidato del PRI a diputado federal por 
el cuarto distrito, asegura que con su perifoneo por las calles de Querétaro no violentó en 
ningún momento la ley electoral; incluso entregó calcomanías y volantes entre la gente. (EL) 
 
Cabeza. Poco trabajo espera el Tribunal Superior de Justicia durante el proceso electoral, 
señaló su presidente Jesús Garduño Salazar, tras mencionar que en los juzgados y en la 
sala electoral hay gente capacitada para dar respuesta de manera eficiente. (MR) 
 
LEGISLATURA 
Presenta el diputado Fernando Urbiola Ledesma una iniciativa e ley para reformar el 
artículo 2 de la constitución política del Estado, donde se incluye el derecho a la vida desde 
el momento de la concepción. (EL) 
 
Cabeza. La comisión de la familia en el Congreso local, presentará el dictamen para la 
modificación del artículo 2 de la Constitución, en donde se busca que se garantice el derecho 
a la vida. (MR) 
 
SECCIONES 
Juan Antonio Isla Estrada comentó sobre la investigación que hiso una reportera sobre el 
paradero del diputado panista Fernando Urbiola, el cual ya regresó, y quien supera ya en 
faltas al diputado perredista Martín Mendoza que abandonó su curul por más de 2 meses. 
Varios diputados panistas entrevistados se mostraron indignados por esta ausencia de su 
compañero. Se pensaba que las hazañas de diputados de legislaturas anteriores no se 
podían igualar, pero ya vimos que sí. El diputado Urbiola recibió una fortuna sin haber 
estado presente ni en la Legislatura, ni siquiera en territorio nacional. (MR) 
 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que en la recomendación que hizo la Comisión 
Estatal de los Derechos Humanos por el caso de Julio Figueroa, no tomaron en cuenta la 
declaración de los que citaron a declarar como al diputado Marco Antonio León. Es bueno 
que se dio esta recomendación tan rápido, falta ver si la aceptan. La recomendación dice que 
los elementos que sacaron a Julio Figueroa actuaron por motivo propio, que nadie les dio la 
orden... En el asunto de la Señora Jacinta, hoy viene una comisión de diputados federales al 
CERESO para visitarla y ver las condiciones en que se encuentra. El periodista Ricardo 
Rocha vino a entrevistarla y hoy publica en el Universal un texto muy interesante…El papá 
de un niño que se hace la hemodiálisis en el centro Corpomed habló para decir que ya no 
aguantan, que están desesperados, pues ayer 3 personas salieron muy mal de la 
hemodiálisis, uno de ellos hasta se desmayó, y el IMSS no hace nada. Ya fueron y dicen que 
todo está bien, que no hay problema, y que su enfermedad es terminal. Hoy un diputado 
federal se reúne con gente de la COFEPRIS y si esta comisión detecta alguna irregularidad 
clausurará el lugar, ojalá vengan a ver esta clínica. La Secretaría de salud no tiene facultades 
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y no puede hacer una revisión porque es una subrogación del ámbito federal, ojalá que el 
Seguro Social rectifique, pues no se puede creer que al menos 60 personas que están 
denunciando el mal servicio de Corpomed no les hagan caso y digan que todo está bien. 
(MR) 
 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
A pesar de la crisis, la inversión de obra pública creció 3% en el estado, mientras que en 
inversión de obra privada no se alcanzarán los 11 mil mdp generados durante el 2008, 
aseguró Daniel Cordero Espíritu Santo, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción en Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. En el marco de la presentación de la empresa Capela, que les ofrece a los 
constructores el servicio de rastreo satelital, el dirigente de la CMIC, Daniel Cordero 
Espiritusanto, resaltó que en este 2009 ya se registró el primer robo de maquinaria pesada. 
(MR) 
 
Cabeza. El 40% de las empresas manejadas por los jóvenes empresarios de la CMIC están 
en riesgo de perderse, debido a que el sector está trabajando al 20% de su capacidad, 
destaca su presidenta Noemí Diez Marina. (MR) 
 
Cabeza. Tras mencionar que se mantiene el apoyo al desarrollo tecnológico, la subsecretaría 
de desarrollo económico de la Secretaría de Desarrollo Sustentable, resaltó que este sector 
ha sido un baluarte para la llegada de nuevas inversiones a la entidad. (MR) 
 
Cabeza. En el sector aeroespacial se han invertido mil 150 millones de dólares y la 
administración estatal ha amarrado inversiones de mil 140 millones de dólares para los 
próximos años, lo que generará 6 mil empleos directos y 18 mil indirectos, afirmó el ejecutivo 
estatal. (MR) 
 
Cabeza. Pese a que en el presente año se abrirán nuevos negocios en Querétaro, lo que 
significará un 7% de crecimiento del sector, no se llegará a igualar el 17% que se registró en 
el 2008, informó la CANACO. (MR) 
 
Cabeza. Al anunciar el sistema queretaro on line en donde los comerciantes podrán ofertar 
sus servicios y productos, la CANACO dio a conocer que se espera que las ventas del sector 
se incrementen en un 40% en el presente año. (MR) 
 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Con una inversión superior a los 300 mdp fue inaugurada por la secretaria de educación 
pública, Josefina Vázquez Mota, la Universidad Nacional Aeronáutica de Querétaro en el 
municipio de El Marqués. En el evento, el gobernador  Francisco Garrido manifestó que en 
la entidad se genera el 20% de los empleos en la materia a nivel nacional y se espera que 
pronto podrían ocupar el 30 ó 35%, debido al crecimiento.  (EL) 
 
Con la meta de llegar a los 3 mil alumnos en los próximos 3 años, este martes la titular de la 
SEP y el ejecutivo estatal pusieron en marcha la Universidad Nacional Aeronáutica en 
Querétaro, ubicada en el municipio de El Marqués; la inversión fue de 305 mdp y hasta la 
fecha se tienen 188 alumnos. (MR) 
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En el teatro de la república la titular de la SEP entregó de forma simbólica a 7 Estados del 
país el certificado de recursos para mejorar escuelas. Asimismo el gobierno del Estado y la 
SEP firmaron un convenio para rehabilitar diferentes escuelas con el compromiso de 
propiciar ambientes dignos para la formación de ciudadanos. (MR) 
 
Josefina Vázquez Mota entregó recursos para la mejora de la infraestructura educativa en 
siete estados de la República, entre los que se encuentra Querétaro. (EL) 
 
Este año la prueba ENLACE irá para estudiantes de secundaria y bachillerato en las materias 
de matemáticas, español y ciencias y se esperan avances mayores a los del año pasado, 
donde participaron 11 millones de alumnos y para este 2009 se pretende sean 15 millones, 
aseguró la secretaria de educación pública, Josefina Vázquez Mota. (EL) 
 
Cabeza. Al hablar sobre la prueba ENLACE, la titular de la SEP destacó que será la última 
semana de marzo y la primera de abril, cuando se aplique en todo el país la prueba Enlace a 
alumnos de primaria y secundaria. (MR) 
 
Cabeza. Querétaro se encuentra dentro de los primeros 10 lugares a nivel nacional en 
infraestructura para la investigación, al reportar 48 centros, se informó durante la celebración 
del 25 aniversario del CIDESI en la entidad. (MR) 
 
Cabeza. La crisis económica no ha afectado ningún programa relacionado a la investigación 
tecnológica, señaló el titular del CONACYT  en el país. Resaltó que por el contrario, se ha 
presentado en este 2009, un incremento del 25% en los apoyos al sector. (MR) 
 
El cuerpo académico de la carrera de educación ambiental de la UTEQ inició ya con el 
programa de reciclado y estarán en disposición de recibir materiales reciclables. (EL) 
 
SOCIEDAD 
Cabeza. En el mes de abril lo productores de la masa y la tortilla podrían beneficiarse con el 
subsidio de 500 pesos por tonelada de maíz que pondrá en marcha el gobierno federal, 
informó su presidente Baltasar Bonilla Mercado. (MR) 
 
Ayer en la presentación de la obra del Buen canario, hubo problemas debido a que se 
pusieron lugares extra hasta adelante. Se preguntan por qué se permite a Paloma Berch 
hacer esto y por qué las autoridades no hacen nada. (EL) 
 
Entrevista. José Alfredo Jiménez (invidente) coordinador de accesibilidad en el municipio de 
El Marqués comenta que han trabajado con grupos de discapacitados en el municipio. Ahora 
están en Saldarriaga, dando un taller en coordinación con el Instituto para la cultura y las 
artes, con el tema de cerámica y barro. Quieren conjuntar personas normales y con 
discapacidad; no tiene costo. Lupita Luna, de 17 años, quien nació con hidrocefalia, señala 
que esta es una muy buena oportunidad. Antonio Pacheco, señala que no siente las piernas 
desde que nación y tiene 24 años; considera esta oportunidad muy buena. José Alfredo 
Jiménez señala que con la dirección de empleo se trabaja en hacer más cursos en otras 
comunidades. Comenta que la empresa Colomar se ha comprometido a contratar a tres 
personas con discapacidad. El censo actual es de 781 discapacitados en El Marqués, pero 
no es real, pues a muchos los esconden. (EL) 
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MUNICIPIOS 
Hay muy pocas probabilidades de que el Presidente de la República Felipe Calderón 
Hinojosa asista a la inauguración del parque Bicentenario, dijo el alcalde capitalino Manuel 
González Valle. (EL) 
 
120 toneladas de asfalto que donó Pemex al municipio de Corregidora se aplicarán en la 
construcción de 3 kilómetros de calle en la comunidad del Calichar, para beneficio de sus 
habitantes, da a conocer la Secretaría de obras públicas municipales. (MR) 
 
El Presidente municipal de El Marqués, Enrique Vega Carriles, realizará este día una 
intensa gira para entrega de obras por casi 4.5 mdp, en diversas comunidades de la 
demarcación. (EL) 
 
Cabeza. En el municipio de El Marqués las autoridades municipales pretenden abrir 2 
tienditas saludables en escuelas de la comunidad de Jesús María. (MR) 
 
Cabeza. 9 mil 600 personas aun no han acudido a las cajas recaudadoras para cubrir el pago 
de su impuesto predial, informó la Secretaría de ingresos de el municipio de El Marqués, por 
lo que se les enviarán recordatorios. (MR) 
 
ECOLOGÍA Y SALUD 
Cada año se presentan cien casos nuevos de cáncer en niños en Querétaro. Lo más grave 
es que el costo total de las terapias de quicio es de 250 mil pesos por cada uno en dos o tres 
años, aseguró Sandra De Anda, presidenta de la Asociación Mexicana de ayuda a niños con 
cáncer. (EL) 
 
Cada año se registran en Querétaro 100 nuevos casos de cáncer en niños, quienes 
provienen principalmente de los municipios del interior del Estado, informó la presidenta de 
AMANC, Sandra de Anda. (MR) 
 
Cabeza. Este año comenzará la construcción del nuevo centro de la Asociación Mexicana de 
Atención a Niños con Cáncer, en el que se invertirá un millón de pesos y estará ubicado en la 
zona centro sur. (MR) 
 
Decomisa la Secretaría de Salud 20 kilos de productores marinos en una tienda 
departamental, en la Comercial Mexicana, luego que se detectó que estaban en 
descomposición. (MR) 
 
AGRICULTURA 
Cabeza. Cientos de familias de ejidos y comunidades de la entidad se verán beneficiados en 
este 2009, con el programa de apoyo para proyectos productivos en núcleos agrarios, dio a 
conocer la Secretaría de la Reforma Agraria. (MR) 
 
LABORAL 
Cabeza. El pronóstico para este 2009 será que se generarán 60 mil empleos permanentes y 
350 mil temporales, informó el presidente nacional de la CMIC, Humberto Armenta 
González. (MR) 
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JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Diputados federales de la Comisión de Derechos Humanos de la Legislatura acudirán este 
día al CERESO de San José el alto, para dar seguimiento al caso de Jacinta Francisco 
Marcial, acusada de haber secuestrado a seis agentes de la AFI. (EL) 
 
Cabeza. Los elementos de la Secretaría de seguridad pública municipal que fueron 
agredidos por algunos vecinos de la colonia San Francisquito, luego de haber detenido a 
unos jóvenes que se drogaban en la vía pública, se encuentran estables, señala la 
dependencia. (MR) 
 
La actuación de los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública se apega a lo que los 
ciudadanos demandan, señaló el alcalde Manuel González Valle respecto a los hechos de 
San Francisquito. (EL) 
 
El Secretario de gobierno municipal, Jorge Luís Alarcón Neve informó que una cámara de 
video vigilancia captó parte de los hechos en la colonia San Francisquito, donde un policía 
fue gravemente lesionado, video que dijo, será entregado en breve a la Procuraduría General 
de Justicia. (EL) 
 
Cabeza. Exige el diputado convergente Marco Antonio León Hernández se inicie una 
nueva investigación en la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, respecto al caso de 
Julio Figueroa, donde se cita a comparecer entre otros funcionarios, al presidente de la 
misma, Adolfo Ortega Osorio, ya que asegura, es sospechosa la recomendación que se 
emitió al poder ejecutivo. (EL) 
 
Cabeza. En el municipio de Cadereyta la PGR realizó un cateo en el que se logró asegurar 
diversas armas de fuego y detener a Isabel Linares Flores. La dependencia anunció que se 
iniciará una averiguación por violación a la ley federal de armas de fuego y explosivos. (MR) 
 


